



2025, Une année d'un double anniversaire Schmersal et de belles histoires !

Une rencontre inattendue

Il y a des jours où le travail vous réserve des surprises, de belles rencontres, inattendues.

Ce fut le cas en décembre dernier, lorsque nous avons reçu un appel d'un monsieur, retraité qui avait trouvé dans son garage une très vieille mallette technique de Schmersal. « J'ai quelque chose qui vous appartient », nous a-t-il dit.

Voici l'histoire de Christian Scalliet : Au début des années 1990, il avait quitté CROUZET, un fabricant français de produits mécatroniques, près de Toulouse, où il vivait à l'époque, pour devenir VRP (vendeur multicartes indépendant). Il avait déjà intégré dans sa gamme des cartes de grands noms comme Leroy Sommer et souhaitait compléter son offre de vente avec les produits Schmersal, référence en matière de sécurité et d'automatisation des machines. Recruté par M. Jacques Skorupka, directeur commercial puis PDG d'Automatisme et Contrôle, il est resté environ 2 ans dans l'entreprise. Il dit garder un très bon souvenir de l'équipe, qui comptait de nombreux anciens employés de CROUZET.

Lorsque M. Lucas Jacopin, technico-commercial Schmersal France Grand-Est, a rencontré M. Scalliet, il a fait la connaissance d'un homme dynamique de 76 ans, que personne ne connaissait chez Schmersal France, pas même le plus âgé de l'effectif. Mais lui, il se souvenait très bien de Schmersal et ne voulait en aucun cas se débarrasser de cette ancienne valise, un attachement à l'objet lui-même, mais aussi à la marque Schmersal. Il y a de nombreuses années, M. Scalliet a travaillé pour l'ancien distributeur exclusif de la marque Schmersal en France, Automatisme et Contrôle (fondé à Grenoble en 1968).

Il se souvient que le métier était différent à l'époque car, outre les périodes tendues, il était compliqué de communiquer sur la sécurité des machines à des clients qui découvraient les nouvelles directives européennes ! Véritable pionnier, M. Scalliet décide d'approfondir son expertise. Parallèlement au lancement de la directive européenne sur les machines 2006/42/CE, il décide de créer sa propre entreprise en tant qu'« expert technique en sécurité » afin de conseiller les clients et d'offrir des services de conseil. Un « tec.nicum » avant l'heure, pourrait-on dire - en avance sur son temps ! En tant qu'ancien expert, il a fondé deux sociétés de services : Prevenscop, active de 1995 à 2008, et CEIP International, active de 2009 à 2016. Il a souhaité nous donner ses conseils, sachant que nous sommes aussi dans ce métier : « Maintenez votre intégrité et fidélisez vos clients en vous positionnant en tant qu'expert pour gagner leur confiance ». On peut dire qu'il l'a bien fait, notamment dans son travail avec Airbus, qui l'a mis en contact avec des fabricants de machines aux Etats-Unis grâce à la confiance qu'il a su instaurer. Sa devise : « Rester fidèle à soi-même et connaître ses valeurs est le meilleur moyen de se réaliser dans son métier ».

Nous garderons précieusement cette valise Schmersal « presque neuve ». Elle est entièrement fonctionnelle et ne demanderait qu'à reprendre du service. Il lui manque cependant juste quelques innovations essentielles qui ont été développées depuis ! L'industrie 4.0, l'électronique, la mise en réseau sont passés par là depuis.

M. Scalliet ne tarit pas d'éloges sur cette valise, qu'il décrit comme « une mallette technique très bien faite, amusante à manipuler et très instructive, avec tous les différents types de dispositifs de sécurité à l'intérieur, idéale pour expliquer le rôle d'un dispositif de sécurité ». M. Scalliet profite maintenant de sa retraite pour voyager et bricoler. Nous lui souhaitons bonne chance et bons vents !

MERCI, Monsieur Scalliet, pour votre fidélité à Schmersal !